



CHRONIQUES DE HÉNANSAL

une nouvelle rubrique du bulletin communal

Hénansal est riche de sites historiques ; ceci est une véritable aubaine qu'il ne faut pas négliger et nous allons tenter de mettre en valeur ce patrimoine. Il ne s'agit pas d'entrer en concurrence avec la « somme » des textes recueillis par Julien Rault et Alexandre Couepel, « Hénansal à travers les âges » (Ed. Club 35 ; 1992) mais de la compléter en replaçant les éléments déjà fournis dans un contexte historique élargi (Bretagne, monde occidental) sans non plus vouloir faire œuvre universitaire.

Le But : découvrir les sites de nature historique de la Commune.

Il s'agit d'ouvrir tous les hénansalais intéressés, les scolaires, les Anciens, nos amis pierrefichois, les touristes, les ressortissants britanniques qui séjournent chez nous à cette (re) découverte.

Les Objectifs

- Une rubrique « Chronique de Hénansal », viendra donc illustrer notre bulletin communal au fil des mois dès mars 2024.
- Ces articles seront aussi progressivement mis en ligne sur le site de la mairie.
- Des conférences seront proposées dans le cadre des activités du Foyer Rural.
- Des visites scolaires ou touristiques seront organisées sur sites.
- A terme, un carnet de croquis pourra être publié.

Période couverte

Des dossiers seront abordés traitant de notre territoire depuis la protohistoire, en passant par l'ère gallo-romaine, le haut moyen-âge, le moyen-âge central, l'époque moderne (y compris le temps des Chouans) jusqu'à l'époque contemporaine.

Chacun sait que l'histoire est une matière vivante, c'est pourquoi nous tâcherons aussi de mener une enquête XX^e siècle en lançant des appels aux Hénansalais.

L'équipe

Le rédacteur, Fabrice Lesaffre, membre du Bureau du Foyer Rural, ancien officier de carrière, amateur d'histoire, hénansalais depuis 2022 (il réside aux Vaux), coordonne une équipe de correspondants qui l'aident à collecter les informations intéressantes des Chroniques de Hénansal (Visites des sites, identification et analyse de la documentation recueillie, appel à témoignages, recueil des dépositions et synthèse).

Appel à témoignage

Qui a des souvenirs ou des documents relatifs

- aux derniers lavages à la main au lavoir ? et des premières machines à laver
- aux premiers engins agricoles ? à nos derniers chevaux de trait ?
- aux premiers véhicules privés (des photos)
- à l'arrivée des premiers téléphones en Hénansal ?
- à l'arrivée de l'électricité en Hénansal ?

Le Logo

Il s'agit d'un moine copiste (comme on en trouvait à l'Abbaye Cistercienne de Saint Aubin de Bois en Plédéliac). Les armes de Hénansal sont apposées à son côté et il dispose des outils de sa fonction : un écrioire, une corne d'encre, une plume et un grattoir.

Pour en savoir plus : http://www.scriptorial.fr/media/dp_manuscrits_079400700_0942_06022018.pdf